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アンケート結果
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★こども議会について

問１　発表の作文づくりから発表まで５日間ありましたが、どうでしたか？

問２　あなたは、こども議会の発表を上手にできましたか？

問４　あなたは、どうしてこども議会に参加されたのですか？（複数回答あり）

【その他の意見】

上手にできた 3 人 27%
8 人 73%
0 人 0%

・選ばれたので参加した。

その他 4 人 30%

まちづくりに参加してみたかった 3 人 24%

議会に興味があった 4 人

議員になってみたかった 1 人 8%
議場に入ってみたかった 1 人 8%

30%

・６年生が参加をしていて、自分もやってみたいと
思った。
・友達にさそわれたから。
・菊川市の戦力になろうと思ったから。

開催日：令和５年８月１８日（提言書発表）　

令和５年菊川市こども議会　こども議員アンケート結果

回答率回答区分

※「上手にできなかった」と回答された方はいませんでした。

9%1 人長かった
回答率回答数回答区分

18%2 人短かった
73%8 人ちょうどよかった

回答数

問３　問２で「上手にできなかった」をえらんだ人に聞きます。
こども議会の発表を上手にできなかった理由は何ですか？

回答区分 回答数 回答率

上手にできなかった
だいたい上手にできた

1 人

8 人
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問５　議員と一緒に調べものや作文づくりをしましたが、どうでしたか？（複数回答あり）

問６　今後、同じような発表する機会があったら参加しますか？

　

問８　こども議会の良かった点や、改善してほしい点、感想を書いてください。

問７　今回のテーマは「こんなまちにしたいな　未来の菊川市」でしたが、次にテーマを
かえるとしたら何がいいと思いますか？

9%
わからない 2 人 18%

一人でやった方がよかった 0 人 0%

・こんなものがあるんだ菊川の特産品
・「みんなで話し合おう　菊川市の未来」

・一緒にやれてたのしかった。

・観光をテーマにしたらいいと思う。

その他 1 人 8%

回答区分 回答数 回答率
一緒にやれてよかった 11 人 92%

参加する 8 人 73%

【その他の意見】

回答区分 回答数 回答率

参加しない 1 人

 ・ 議員さんが、すごく優しかったこと。警察署とか、商工観光課も行けて、きくるも初めて行けたこと
が楽しかった！

 ・ いろんな部屋に行けて楽しかった。発表メンバーとの交流を増やしたほうがいいと思う。

 ・ 議員の人がやさしくてやりやすかった。次もまたやってみたい。いろんな人と知り合えて良かっ

 ・ 議員さんが一緒にやってくれるし、集団でやるところ。すぐ調べることができなかった。

・良かったところは、議員の人がやさしく教えてくれた。改善はとくにないです。

 ・ 楽しかったです。ありがとうございました。

・じまんできる菊川市のよいところ
・菊川市の自然
・変えなくて良いと思う。
・新しく菊川の魅力をつくろう
・菊川市のお茶
・こんなまちなら住みやすい近い未来の菊川市
・今の菊川はどうかな？

 ・ 菊川市のことについて深く調べてもっと菊川市のことについて知れた。
・話し合いを多くするため班のメンバーを増やすといいと思います。
・時間が短くなるので、1,600字にするといいと思います。

 ・ 本当の議会のようで、よかった。

 ・ 議長を班の中で話し合うといいと思います。

 ・ 議員さんがやさしくアドバイスをしてくれてよかった。

 ・ 議員さんとやれて楽しかった点と、発表が緊張しました。

 ・ 大人の議員と一緒にやることで、親とはまた違った考えを出すことができた。緊張を和らぐ工夫をして
ほしい。

11 人

1 人
一緒にやれ

てよかった

一人でやっ

た方がよ

かった

その他

8 人

1 人

2 人
参加する

参加しない

わからない

11 人

1 人
一緒にやれ

てよかった

一人でやっ

た方がよ

かった

その他
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【感想・ご意見等】

◆

◆

◆

◆

◆

◆

どの子供議員の皆さんも思っていた以上にしっかりと自分の意見を述べ、また内容も当市の
ことを真剣に考えた提言を発表し、立派でした。これが、今後の菊川市のますますの発展に
役立ってくれることを心より期待しております。若者が政治に無関心になっているといわれ
る昨今、このような企画をますます盛んにしていただきたいと念願しております。

自分から参加を希望した子どもたちが、自分の取り組みたいことに対して、しっかりと調べ
た上での提案に感心しました。また、ご指導をしてくださった議員の皆様と学習してこれた
子どもたちは、良い経験をしたことと思います。孫の発表する姿が見れて良かったです。子
どもたちの提案に対して、市長さんがていねいに答弁をしてくださったことも、子どもたち
には良い思い出となることと思います。ありがとうございました。

　開催日：令和５年８月１８日（提言書発表）　

子どもたちが、自分でテーマを決め、調べて発表していることが伝わってきて、傍聴できて
よかったです。準備、開催等、おつかれ様でした。ありがとうございました。

こども議会お疲れ様でした。自分達が住んでいる地域の課題の洗い出しや可能性について考
え、郷土愛を育むとても素晴らしい事業だと思いました。市長からの質問は斬新でしたが、
子供達の提案をぜひ前向きに検討して、子供達へフィードバックしてほしいと思います。議
会への関心、街づくりへの関心、とても大切なことです。こども議会、ぜひ継続してほしい
です。

こども議会、大変勉強になりました。コロナ後となり、今後、色々な方法がとっていけるか
と思います。せっかく小・中学生が議会の空気を感じられる機会ですので、こども議員の友
人等がもっとたくさん傍聴できると良いと感じました。こども議会をする事で、今までにど
のような効果があったかをこども議会の始めに公表する、傍聴資料に含める等すれば、さら
に良い方向に広がっていくのではないかと思います。

傍聴させていただきありがとうございました。非常に綿密な建てつけで構成されており、こ
どもたちの提案も否定せず、想いをしっかり議会へ届けており感動しました。また、こども
議会を通じて何を学んでもらうのか、目的は何か、深く考えました。こども達に豊かな経験
をしていただき、政治に興味をもってもらう。そのために、ご尽力されている皆様には頭が
下がります。市長の答弁も真剣にされており良かったと思います。こども議員は、こども達
のリーダーなので、もっとこども達の傍聴枠を拡げ、こども議会に出たいと思えるこども達
を増やすことが大切と思いました。

令和５年菊川市こども議会　傍聴者アンケート結果

議会傍聴の感想や、議会に対するご意見、ご提案など自由にお書きください。
いただいたご意見は、今後の議会運営の参考とさせていただきます。

*****アンケートの内容は、極力原文のとおり記載してあります。*****

傍聴者数： 10人
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◆

◆

◆

◆

今回、初めて　こども議会という場を傍聴させて頂きました。子供達が色々な角度から菊川
市の事を考え、皆一同に少しでも良くなって欲しいと思っているのだなと感じました。も
し、全ての子供達が意見を出し合ったら、さらに素晴らしいアイデア、提案が生まれそうな
気がしました。これからの若い人達が菊川に残りたい。他の市・県から菊川に住みたい。と
いう様な魅力を、様々な方法で発信して頂きたいと思いました。個人的には、お金の面もあ
ると思いますが、小笠地区もしくは倉沢地区に、菊川市を凝縮した様なテーマパークがあれ
ば良いなと思いました。

子ども議員の質問がとても素直で、大人では、発信できないような提案があり、これからの
ヒントがたくさんありました。これから生きていく子どもたちの意見が質問、関わった市議
の方々の力添えが、よくわかりました。「お茶」「平成の大合併」同じ様な問題点があり、
興味深く傍聴させていただきました。先日、四国中央市では「高校生議会」を実行した所
だったので、小学生の思いと比べることができ良かったです。「公園」問題は、当市でも高
校生から質問がありました。市として、これからどのようにしていくのか、具体的に返答が
もう少しあったら良かったです。四国中央市「新宮茶」を使った「霧の森大福」大人気で
す。ありがとうございました。

普段と環境の違う議場での発言ということもあり、各子ども議員とも緊張感が伝わってきた
が、皆さん落ち着いた提言・答弁が出来ていました。菊川市の住民として菊川市を少しでも
良くしたいという気持ちが発表時のコメントに表れていました。

公募でのこども議会開催という事で、とても関心があり、傍聴をさせて頂き有り難うござい
ました。４日間の日程の中で こども達が疑問から提案発表まで行うには、そのサポートをさ
れた議員、議会事務局、関係各部署の皆様方には、大変だった事と思います。子どもの視点
からの提言は、とても感心するものばかりで、菊川市への思いを感じられるものであったと
思います。もう少し講評というよりは、しっかり答弁できるところは議会と同じくらいにし
てあげた方が、子ども達も今後の市政への関心が深まるのではないかと感じました。ただ、
このこども議会を長く開催されていることは素晴らしいことで、本市でも取り組めないかと
強く思います。この度は、本当にお世話になり有り難うございました。
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79 ▲ 194第６回 令和５年８月18日 10 名 56 23

273 156第５回 令和４年７月28日 19 名 244 29

開催日　令和５年８月１８日（提言書発表）

令和５年菊川市こども議会　傍聴者数・映像配信アクセス数

第１回

第２回

第３回 平成30年７月30日

平成29年８月３日

平成28年７月27日

23 73 ▲ 4924 名

市役所外 市役所関係機関 合計 前年比

60 35 9518 名

29 名

累計

映像配信アクセス数（生中継のみ）

583 176 759 －

傍聴者数回数 開催日

128名

－

94 28 122 27

50

117 44第４回 令和元年７月31日 28 名 79 38

5



菊川市議会事務局

〒439-8650 住所：静岡県菊川市堀之内61番地

（TEL）0537-35-0941 （FAX）0537-35-2116

（mail）gikai@city.kikugawa.shizuoka.jp


